



Pont-Evêque, le 11 avril 2024

Le collège de Pont-Evêque entièrement rénové

Le Président Jean-Pierre Barbier a inauguré cet après-midi les importants travaux de rénovation du collège Georges Brassens de Pont-Evêque, accompagné par la Vice-présidente en charge de l'éducation, Cathy Simon, du Vice-président en charge des mobilités et de la construction publique, Bernard Perazio, et du DAASEN Jérôme Listello. Etaient également présents les Conseillers départementaux Martine Faïta et Christophe Charles, également Vice-président, ainsi que Frédérique Puissat, Conseillère départementale et Sénatrice, et Patrick Curtaud, Vice-président.

Le collège avait été construit en 1979, et peu de rénovations avaient été réalisées depuis. C'est pourquoi le Département a décidé de mener [une restructuration complète de l'ensemble du bâtiment](#) dans le cadre de son Plan pluriannuel de rénovation-construction des collèges (PPRC) 2015-2021.

Une restructuration d'une telle importance qu'elle a permis au bâtiment d'atteindre les [performances thermiques et environnementales](#) de la RT2012-global, soit [l'équivalent d'un bâtiment neuf](#) ! Menés par le Cabinet ATELIER D'IS, les travaux ont représenté [un coût total de 27,5 M€](#), financé par le Département à hauteur de 26,5 M€ et par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) à hauteur d'1 M€.

Afin de limiter les nuisances pour les occupants, et étant donné l'ampleur des travaux menés pendant 33 mois, élèves et enseignants ont continué de travailler dans un collège provisoire en bâtiments modulaires, intégrant la demi-pension, installés sur le terrain voisin.

Un programme de travaux ambitieux

La géométrie du bâtiment a été simplifiée, augmentant légèrement sa surface, et les espaces intérieurs ont été remaniés afin d'améliorer leur fonctionnalité. L'ensemble des locaux, dont les salles de classe, salles dédiées au personnel, circulations, sanitaires... ont été rénovées, et [la zone de demi-pension a été refaite à neuf](#).

Un nouveau préau a été construit dans la cour, un enrobé clair a été mis en place pour atténuer les effets de chaleur, des [arbres ont été plantés](#) pour renforcer la végétation du bosquet existant et l'ensemble du collège a été [mis en accessibilité](#) pour les personnes à mobilité réduite.



Pour cela les façades et toitures ont été isolées, les dalles des vides sanitaires floquées, l'ensemble des menuiseries extérieures remplacées et les équipements de chauffage et de ventilation ont été adaptés ou remplacés. Les façades isolées par l'extérieur sont revêtues de différents bardages de pierre et de métal.

Des **panneaux photovoltaïques** ont également été installés sur les toitures terrasse d'une puissance nominale de 98kWcrète (600m²) pour permettre un fonctionnement mixte en autoconsommation et injection sur le réseau.

Les espaces extérieurs, accès, parking et espaces verts, ont aussi été modifiés pour une meilleure fonctionnalité et une dissociation des flux.

Enfin, les logements de fonction ont été isolés par l'extérieur pour améliorer leur performance thermique, les espaces intérieurs ont été totalement rénovés et les abords des bâtiments protégés par la mise en place d'une clôture « pare-vue » en gabions apportant de la confidentialité.

« Ces travaux, en termes d'investissement et de performances énergétiques et thermiques, équivalent à une construction neuve ! C'est donc avec une grande fierté que nous les inaugurons aujourd'hui, avec le Président. Et nous remercions tous les acteurs de cette belle rénovation, nos services, les architectes, mais aussi l'Education nationale, en particulier les 500 élèves et les enseignants qui ont dû étudier et enseigner à côté d'un chantier. Le résultat est à la hauteur et sera pérenne pour plusieurs générations d'élèves ! »

Vice-présidente du Département à l'Education, **Cathy Simon**.

*« A notre arrivée au Département en 2015, nous avons trouvé beaucoup de bâtiments des collèges publics isérois en piteux état. C'est pourquoi nous avons lancé une grande opération de rénovation en commençant par les bâtis les plus abîmés par le temps. D'ici à la fin de ce deuxième mandat, en 2028, **nous aurons consacré près d'un demi-milliard d'euros à la rénovation de nos collèges**. Les 97 collèges auront connu au moins une grande opération de rénovation. Un seul objectif : offrir à tous les collégiens isérois un environnement d'apprentissage idéal et adapté à leurs besoins »*

Président du Département, **Jean-Pierre Barbier**.

Contact Presse

Claire Martin : 06 86 69 98 01 - claire.martin@isere.fr